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Résumé 
 

Notre travail se situe dans le contexte d’intelligence économique et veille stratégique 
qui ont pour but d’aider les différents dirigeants (décideurs) de la simple entreprise à l’état à 
prendre la bonne décision au bon moment en surveillant leur environnement du point de vue 
économie, démographie, formation et recherche, santé, etc. 

La branche qui permet de surveiller le développement de la technologie et de la 
science est la veille scientifique et technologique, elle s’appuie sur la production scientifique 
en termes de publications et brevets ; l’outil qui permet de mesurer cette production est la 
bibliométrie. 

L’objectif de notre travail est de réaliser un système d’aide à la décision efficace et 
facile à utiliser par n’importe quel utilisateur. 

La cartographie est un outil très utilisé dans notre vie et permet de synthétiser et 
d’avoir une vue d’ensemble sur les données traitées. 

Nous proposons un outil de cartographie interactive (Système d’Information 
Géographique) qui permet de visualiser sur des cartes réalisées en format vectoriel permettant 
les zooms, les animations, différentes données concernant plusieurs domaines : démographie, 
économie, enseignement et recherche scientifique ainsi que leur évolution dans le temps. En 
plus l’outil offre des représentations graphiques statistiques sous forme de barres, secteur, 
histogramme. 

Les pages sont générés du côté serveur qui interroge les bases de données, ce qui rend 
notre outil dynamique. 

 

Mots-clés : intelligence économique, veille stratégique, bibliométrie, aide à la décision,    
                         Système d’Information Géographique, cartographie, format vectoriel SVG.   
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Abstract 
 

Our work is in the context of competitive intelligence and strategic foresight which 
aims to help the different leaders (makers) from the simple company to the country to take the 
right decisions in the good time supervising their environment point of view economy, 
demography, training and research, health… 

The branch that supervises the development of technology and science is the science 
and technology forecasting, it is based on the scientific production and licence. The tool to 
measure this production is the bibliometric. 

The objective of our work is to realize a decision aiding system efficient and easy to 
use by any user. 

The cartography is a widely used to synthesize and have an overview on treated data. 

We suggest a tool of interactive cartography (Geographic Information System) to view 
on map in vector format allowing zoom, animation different data concerning various domains: 
demography, economy, instruction and scientific research as their evolution over time. This 
tool gives also a statistic graphic representation in the forms of bars, sectors, and histogram. 

The pages are generated in server side which interrogating databases that makes our 
tool dynamic. 

 

Keywords: Competitive Intelligence, Strategic Foresight, Bibliometric, Decision Aiding,   
                          Geographic Information System, Cartography, Vector Format SVG.  
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